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102學年度第 2次家長代表大會(103.04.18)會議記錄 

壹、提案討論 

提案一 

提案人：方芷莉副會長(日校觀一勇林睿閎同學家長) 

案由：(1)學校官網的維護及更新，以利招生。 

(2)家長會應列於學校官網的主選單上，而不是附掛於行政單位下。 

說明：目前很多家長及學生在選擇學校時都會先上各校之官網瞭解作比較，若

未能隨時更新資料，等於缺乏競爭力，目前已有多家職校於 3月份開始

至多所國中進行招生講座，我校亦應積極於此事項，第二點家長會附掛

於行政單位下，若未點進此項察看時，根本不知家長會的活動內容。 

校長回覆： 

     學校官網的部份現在只要點選 Google跟 yahoo都可點選進入，裡面內

容更新的部份，我們會委請各科組把資料作一個更新，另外招生的部份，目

前可以直接在榖保網站上報名，同時我們也多方面進行招生宣導，不論是校

內師生宣導或至國中端演講，甚至面對國中家長都有在執行招生的工作，我

對國中同學說：『想就讀榖保很簡單，可線上報名，另外也可透過 12年國教

之免試入學，只要將榖保家商選填為第一志願，學校保證錄取你』。同時再

次強調從 103學年度開始，學生不必為了學費屈就公立學校，而選擇了不喜

歡的科系。現在因為公私立都是免學費，只要選擇興趣就好了，我們學校進

入國中宣導時也都會強調這個訊息，如還有不足的部份，我們會再努力爭取

機會。 

學務處素瑜主任補充回覆： 

    感謝芷莉副會長提到家長會網頁應掛在學校網站主選單下，這樣的提案，

校長也非常重視，後來決定在首頁左邊的部份增設連結，謝謝 !  

許清陽會長補充報告 

    非常謝謝副會長對我們學校這麼重視，現在網路非常發達，要認識一個

學校，一般都是上網先查看，所以網站等於是我們的招生大門，至於招生的

部分，我要替學校講幾句話公道話，我們這些主任真的很認真，每次招生都

是很早出門很晚才回來，為了學校努力付出，其實我們學校真的很好，辦學

非常認真。這幾年我看到，不管是美容科、觀光科、餐飲科、多媒體科，每

個孩子在學校都很認真，同時學校也相對的投資很重的成本建置多媒體設計

科，因為那些設備都是很昂貴的。每次開會我都看到老師認真的一面，同時

也感受到校長、主任們承受很大的壓力，我非常希望各位家長能將我們穀保

的優點，幫忙宣揚出去，謝謝大家。 

貳、臨時動議： 



3 

 

許清陽會長提議： 

  1.提議由家長會經費撥款幫學校一級主管購買運動外套。 

說明：希望校長、董事長、主任或是我們會長有機會出門幫學校加油打氣的

時候，能穿著整齊的外套，我覺得不僅可保暖，也能有宣傳的效果。 

李雅鈴副會長提議： 

  2.希望提高家長會行政津貼由每月壹仟元提高至貳仟元。 

說明：家長會行政津貼一年才 1萬 2，我個人覺得實在有夠少的，我建議提高

津貼，一方面是肯定另一方面也是鼓勵性質。 

方芝莉副會長提議： 

  3.希望學校關懷學生訂購學校營養午餐的問題。 

 說明：據我了解學校大概有一半的學生都沒有吃學校的營養午餐，不知是甚麼

原因，希望學校能協助對這些學生進行一些關懷，調查是因為菜色不好

還是有其他的問題，因為終究他們還在成長發育的階段，營養是很重要

的。 

  4.日本山陽高校連續三年到校參訪，建議本校是否組隊前往日本交流。 

 說明：建議先以榖心會、家長會的成員還有其子女為優先考量，希望學校能

盡力促成。 

  5.安排觀光科一年級的學生至他校參訪觀摩。 

 說明：觀光科的屬性比較國際化，建議能否安排一年級就開始到他校參訪，

有觀摩學習的機會。 

  6.建議早上糾察隊登記遲到的時間縮短。 

 說明：因為有一些學生為了怕遲到被處罰，會聚集在巷口的早餐店，造成他

們第一節寧願被記曠課，另外糾察隊他們也需要回教室上課，是否可

以縮短登記時間，有關這點希望學校尋求方案來解決這種現象。 

  7.建議家長會行政津貼可包含承辦家長會業務的行政人員。 

 說明：學務處承辦家長會業務的主任、組長平日非常盡心盡力在經營家長會

業務，只要我們有需要都會全力協助我們。 

學務處素瑜主任回覆： 

      感謝兩位副會長幫我們行政團隊爭取這樣的費用，不過我們這個部分就

好像剛剛會長所講的，我們是很樂意也責無旁貸，所以它有一部分是義務的

部分，希望家長會的經費，都能運用到學校的學生身上，所以行政津貼的部

分，我想就維持原案。 

      另外有關團膳的部分，我們發現有一部分的學生是沒有訂餐的，目前我

們都會鼓勵孩子訂團膳，沒有訂團膳的學生，會鼓勵他自己帶便當，有一次

發現一個班級很多人沒訂團膳，就與校長、還有衛生組長，直接突擊那個班

上，看看中午孩子到底在吃些什麼？因為學校有福利社的部分，它有提供簡
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餐，當然有一部分是吃泡麵，但是人數不多，教官室也會常常去校門口查看

是否有人外訂便當，因為我們也很在意食品衛生安全，團膳我們進行很多年，

也非常注意這個區塊。 

      另外提到山陽高校來校參訪進行國際交流的部份，他們每次來訪人數都

非常龐大，曾經我們也有計畫要組隊過去進行交流，但因人員不足一直無法

成行，學務處訓育組將會再研究規劃，如果可以的話，我們就盡量去執行，

同時會將相關的訊息跟會長、副會長還有跟各位委員、代表報告。 

 生活輔導組慶昌教官回覆 

        有關遲到違規都是生活輔導組管理，學生為什麼會聚集在外面吃早餐，

有好幾種因素，方副會長所講的是升旗時候，因為我們禮拜一跟禮拜四升

旗，升旗時要求學生一定要莊重嚴整，所以學生很不喜歡來升旗，可是我

們不能不讓他來升旗，這是學校一種教育的態度，學生在外面聚集，如有

發現都會立即管理。如果有家長發現，也希望能立即通知我們，讓我們立

即處理。曾經發現有位同學經常到 10點以後才進來，跟家長說因為不想被

登記，結果是他在外面碰到朋友，就在那邊吃早餐聊到 12點才進來。我跟

家長解釋這樣的問題，家長就開始限制他。有部分班級老師規定遲到或曠

課，中午要反省站立，基本上我都希望老師不要行政處分，因為我們教導

學生不易，也希望學生改變他的想法，所以我都希望老師用站立反省方式

來處分，不要讓學生記滿三大過，因為三大過學生會面臨寒暑假要來愛校，

也可能要面臨輔導轉學等等問題，所以會請導師送名單來，由生輔組幫忙

做生活再教育的輔導，至於有部分學生常常會有遲到聚集的問題，我們會

透過老師查看同學是否有這樣的狀況，屆時會請教官利用 8點到 9點或 9

點到 10點到早餐店去巡視，期望這種情形會減少改善，謝謝。 

  校長回覆： 

        針對剛才兩位副會長的建議還有代理主任教官跟學務主任的回覆，我

大概再作一個補充，學生遲到聚會問題，我們可以在早上分時段到附近的

早餐店尋視一下，並查看監視器看看有哪些同學是經常遲到的，針對幾個

個案著手，應該可以改善這種情況。 

         至於國際交流的部分，日本的所得大概是我們的 4倍，所以我記得上

次山陽高校來的時候學生的團費大概跟我們到日本的費用差不多，相較之

下，他們就較有意願出國交流。學校如要組隊到日本去交流，可能要經過

比較謹慎的計畫才行，不過副會長提到先由家長會跟榖心會成員及子女出

國進行交流，這個意見我們可以考慮。 

        另外講到團膳，兩年前我還帶班的時候，我要求學生不是訂團膳就是

自己帶便當，帶便當的同學我早上一一檢查，我知道團膳不是很可口，至

少符合政府要求的衛生水準，所以這部分原則上要多鼓勵學生用團膳，但

最好的是家長幫孩子準備便當，雖然福利社有供應簡單的餐食，不過畢竟
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營養沒有那麼均衡，所以我們只能盡量的鼓勵小孩子訂食團膳。 

         另外容我介紹一下招生的狀況，前兩個禮拜校友會在校內召開會議，

校友中有一位是三重區的里長，我跟他說，學校以前招生都是學校的老師

跟學生在參與，現在應該要把招生的觸角透過校友會跟家長會幫忙推廣，

他馬上回應，里內辦理里民的活動，希望學校去做一些餐飲服務，由校友

會出資部份成本，所以同樣在這裡拜託各位，如果您認為學校的招生哪一

個區塊是比較欠缺的或是您有任何點子，還是您可以幫得上忙的部份，都

請提供給我們，我們學校有六個職業類科，美容科從 103學年度更名為時

尚造型科，觀光科、餐飲科、資料處理科還有多媒體設計科、商經科這五

科都沒變動，除了這六個職業類科之外有三個科別(餐飲科、時尚造型科跟

商業經營科)有招收建教班，學制採三三輪調，三個月在學校唸書三個月在

店家實習，店家實習時每個月有勞基法保障的最低一萬九千多元的基本工

資，建教班報名不用考試只須通過面試即可，這三科的實習店家都是學校

跟政府幫學生找好的，都有經過嚴格的篩選跟現場評估以及消防安全通過

的廠商，商業經營科實習廠家有全家便利商店跟家樂福。美容科有曼都、

小林等等美髮連鎖。餐飲科就是跟大飯店或是我們週遭連鎖餐廳建教，所

以請幫我們多多宣導一下，以上補充報告，謝謝。 

司儀宣布茶敘時間。 

主席宣布散會。 


